

à des découvertes d'armes, les réquisitions, etc., etc...

Enfin M. L'Ourson termine par l'avis publié le 15 décembre concernant la responsabilité de la guerre.

— « C'est l'Angleterre toute seule qui est la cause immédiate de cette guerre terrible  
« l'Angleterre seule en porte toute la lourde responsabilité, etc... »

✱

*Inauguration d'une plaque commémorative  
sur les vestiges  
de l'ancienne Porte de Paris*

La Porte de Paris, à Compiègne, qui fut autrefois, avec celle de Pierrefonds et celle de l'ancien pont, l'une des plus importantes et des plus anciennes de la ville, fut démolie un peu avant 1789.

M. le Dr Durin et la Société ont voulu sauver au moins le souvenir de cette Porte et en marquer l'emplacement par l'apposition d'une plaque commémorative sur l'une des tours d'angle qui en est le dernier vestige et se trouve actuellement encastrée dans la façade de la maison n° 41 de la rue de Paris.

La cérémonie d'inauguration fut faite en présence de M. Cosyns, adjoint au maire de la ville, et d'un groupe important de membres de la Société conduit par M. Harbulot, un des vice-présidents.

Ainsi, grâce à l'initiative de la Société, voilà un souvenir du vieux Compiègne qui ne sera pas oublié, et d'ailleurs l'historique et la description de la Porte de Paris — Parisis ou Parisine — peut tant en rappeler.

✱